



BCN publica su "Informe de Gestión 2019"

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 16 de octubre de 2020, el "Informe de Gestión" correspondiente al año 2019. La publicación resume las principales acciones desarrolladas por el BCN en su ámbito monetario, financiero, estadístico, institucional y de proyección social, durante el año 2019.

Como aspecto destacado, en lo económico, se señala la actualización del Programa Económico Financiero (PEF) orientado a la estabilidad de la moneda nacional y promoción de la estabilidad financiera. Asimismo, la implementación de acciones monetarias como: la reducción de la tasa de deslizamiento cambiario, la generación de condiciones de liquidez más favorables al sistema financiero a través de los reportos monetarios, la disminución de la tasa de encaje legal y la baja de la tasa de interés de sus principales instrumentos monetarios.

En materia estadística, el BCN mejoró la metodología en el cálculo del índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) mediante la incorporación de un indicador de impuestos netos a los productos. El proyecto del Cambio de Año de Referencia de las Cuentas Nacionales de Nicaragua también registró avances con la integración de un vector de gasto de consumo final de hogares urbanos, y las cuentas de producción y generación del ingreso de actividades agrícolas. Asimismo, se logró mejorar las estadísticas del sector externo mediante el registro y compilación de información de endeudamiento externo de cuatro grandes empresas del sector industria, comercio y servicios. También se produjo la automatización del procesamiento, generación y análisis de estadísticas e indicadores financieros.

En lo concerniente a los servicios institucionales, el Informe describe que se registraron avances sustantivos en el fortalecimiento de los principales servicios institucionales, destacándose la creación de una herramienta para el análisis de los estados financieros, la actualización en tiempo real del sistema de cuenta corriente para la administración de múltiples cuentas de los bancos comerciales, la inclusión de nuevos procesos en el sistema de administración de reservas internacionales y la puesta en funcionamiento de una aplicación para el procesamiento más eficaz de la información del Sistema Financiero Nacional (SFN). Además se fortaleció la seguridad del Sistema Interbancario Nicaragüense de Pagos Electrónicos (SINPE), el Módulo de Mesa de Cambio (MMC), las Transferencias Electrónicas de Fondos (TEF) y la liquidación de pagos mediante ACH. Asimismo, se implementó un programa de seguridad del cliente SWIFT para prevenir el fraude cibernético.

Como parte de sus funciones, el BCN puso en circulación nuevos billetes en la denominación de 500 y 1000 córdobas, impresos en sustrato de polímero y además realizó la emisión de nuevas monedas conmemorativas de oro y plata en alianza con la empresa alemana Münzhandelsgesellschaft MBH & Co. KG Deutsche Münze (MDM). Cabe señalar el reconocimiento al BCN con la selección de la "Moneda Conmemorativa Ocelote, Año 2018, en plata, de la Colección Vida Silvestre de Nicaragua", como la Mejor Moneda de Colección de Latinoamérica en los Premios LatiNum 2018-2019, promovidos por el Centro Numismático de Buenos Aires (CNBA).

Asimismo, el BCN siguió promoviendo acciones para fomentar el talento humano, dándose continuidad al Certamen Premio de Economía, Finanzas y Desarrollo 2019, a la Revista de Economía y Finanzas, a la Carrera de Ingeniería en Economía y Negocios 2020-2024, y de igual modo, al Programa de Formación y Capacitación del Personal, entre otras iniciativas.

En el ámbito de su proyección social, el BCN continuó con la realización de certámenes en las áreas de pintura y poesía. Además, se efectuaron exposiciones de arte en piedra, madera y cuero. También se editó el libro Monedas y Billetes de Nicaragua y promovió actividades tradicionales como la celebración de la Purísima, el montaje de su Nacimiento y una Pastorela Navideña, propiciando la interacción de sus funcionarios con la comunidad. Asimismo, se brindaron servicios de consulta bibliográfica a 34,236 personas, entre estudiantes y visitantes de sus bibliotecas y 12,576 personas hicieron uso del servicio de internet.

El BCN desarrolló otras acciones las cuales se detallan en el Informe de Gestión 2019, que se encuentra disponible en el sitio web de la institución www.bcn.gob.ni.

[Véase Informe de Gestión 2019](#)

Managua, 16 de octubre 2020